












 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 

 مراقب الحسابات المستقل تقرير 
 

 المحترمين المساهمينإلى السادة 
 تها التابعة اوشرك  ش.م.ك.ع.  -  الوطنية للخدمات البترولية الشركة 

 دولـة الكويـت 
 

 المجمعة تقرير حول تدقيق البيانات المالية
 

 الرأي 
والتي  تها التابعة )"المجموعة"(،  اش.م.ك.ع. )"الشركة الأم"( وشرك  -   شركة الوطنية للخدمات البتروليةل لدققنا البيانات المالية المجمعة  لقد  

لأرباح أو الخسائر والدخل الشامل الآخر والتغيرات في  المجمعة لبيانات  الو،  2023ديسمبر    31كما في  تتضمن بيان المركز المالي المجمع 
معلومات السياسات  والإيضاحات حول البيانات المالية المجمعة، بما في ذلك    في ذلك التاريخ  كما   المنتهيةللسنة  حقوق الملكية والتدفقات النقدية  

 . المحاسبية المادية 
 

ديسـمبر    31  للمجموعة كما فيعادلة، من جميع النواحي المادية، المركز المالي المجمع   برأينا، إن البيانات المالية المجمعة تظهر بصورة
 بذلك التاريخ وفقاً للمعايير الدولية للتقارير المالية.  وأدائها المالي وتدفقاتها النقدية للسنة المنتهية ،2023

 
 الرأيإبداء  أساس 

 ً ً وليتنا وفقؤ للمعايير الدولية للتدقيق، إن مسـ  لقد قمنا بأعمال التدقيق وفقا وليات مراقب الحسابات  ؤلتلك المعايير قد تم شرحها ضمن بند مس  ا
لمتطلبات ميثاق الأخلا ق للمحاسبين المهنيين حول تدقيق البيانات المالية المجمعة الوارد في تقريرنا. كما أننا مستقلون عن المجموعة وفقاً 

قية والمتعلقة  ، بالإضافة إلى المتطلبات الأخلا)بما في ذلك المعايير الدولية للاستقلالية( الصادر عن المجلس الدولي لمعايير أخلاقية المحاسبين
قية الأخرى بما يتوافق مع تلك المتطلبات والميثاق. إننا  ولياتنا الأخلا ؤتزام بمس لبتدقيقنا للبيانات المالية المجمعة في دولة الكويت، كما قمنا بالإ

 .ة وملائمة لتكون أساساً في إبداء رأينانعتقد بأن أدلة التدقيق التي حصلنا عليها، كافي 
 

 أمور التدقيق الهامة 
  .لسنة الحاليةإن أمور التدقيق الهامة، حسـب تقديراتنا المهنية، هي تلك الأمور التي كان لها الأهمية الكبرى في تدقيق البيانات المالية المجمعة ل

نبدي    البيانات المالية المجمعة ككل، وفي التوصل إلى رأينا المهني حولها، وأننا لامور ضمن تقريرنا حول تدقيق  ولقد تم استعراض تلك الأ
 ً  .ي قمنا بتحديده وكيفية معالجتنا له في إطار تدقيقناذمور. فيما يلي أمر التدقيق الهام الحول تلك الأ منفصلاً  رأيا

 
 الاعتراف بالإيرادات وقياسها

ات من  يتم الاعتراف بالإيرادات من بيع البضاعة في نقطة زمنية معينة التي تنتقل خلالها السيطرة على البضاعة إلى العميل. وفي حالة الإيراد
التعا الشروط  إلى  استناداً  الفردية  للمهام  الإيرادات  قياس  يتم  الخدمات.  تقديم  عند  الوقت  مدار  بها على  الاعتراف  يتم  الخدمات،  قدية  تقديم 

 والاتفاقيات الرئيسية المتفق عليها مع العملاء فيما يتعلق بخدمات قطاع النفط وخدمات القطاعات غير النفطية.  
 

 . تعاقدية تزامات الليتم تسجيل الإيرادات عند الوفاء بالإ
 

للطبيعة متعددة العوامل لمثل هذه المهام التي تشمل توريد البضاعة ذات الطبيعة الخ صة وتقديم الخدمات التي تشمل توريد العمالة  اونظراً 
ستغلال المعدات، هناك مخاطر جوهرية بوجود أخطاء خلال الاعتراف بالإيرادات وقياسها. في رأينا أن هذا الأمر يعتبر من إومصروفات  

 أمور التدقيق الرئيسية. 
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تقييم ملاءمة السياسات المحاسبية المتعلقة بالاعتراف بالإيرادات لدى المجموعة    ،عدة إجراءات من بينها  ،تضمنت إجراءات التدقيق التي قمنا بها
المعترف بها للعقود ذات الصلة والاتفاقيات الرئيسية والسجلات  بنود الإيرادات  بالإضافة إلى ذلك، قمنا بفحص تفاصيل    ،لتزام بتلك السياساتوالإ

المرتبطة بكل عقد، ومراجعة توقيت الاعتراف بالإيرادات    تعاقديةلتزامات الالإالمؤيدة لتسليم البضاعة وتقديم الخدمات بما في ذلك تحديد  
واختيار مقاييس الإنجاز في الأداء لغرض الاعتراف بالإيرادات، وإجراءات إقفال الحسابات. كما أجرينا مراجعة تحليلية موضوعية تضمنت  

 تفصيلياً على مستوى المنتجات.  مالي هامش الربح مع السنة السابقة والموازنات وكذلك أجرينا تحليلاً مقارنة تفصيلية للإيرادات وإج
 

البيانات المالية  ب  ( 19و  ض  –  2 ،ص  –  2)  أرقام  ات تم عرض السياسة المحاسبية والإفصاحات المتعلقة بالاعتراف بالإيرادات ضمن إيضاح
 . المرفقة  المجمعة

 
 2023ديسمبر  31المنتهية في  المالية معلومات أخرى مدرجة في التقرير السنوي للمجموعة للسنة  

  خرى تتكون من المعلومات الواردة في التقرير السنوي للمجموعة لسنة خرى. إن المعلومات الأدارة هي المسؤولة عن المعلومات الأ لإان  إ
  م للسنة المنتهية في دارة للشركة الأوتقرير مراقب الحسابات حولها. لقد حصلنا على تقرير مجلس الإ ف البيانات المالية المجمعة  بخلا ،2023
  ولم نحصل على التقرير السنوي. نتوقع الحصول على تلك التقارير بعد تاريخ تقرير مراقب الحسابات. فيما يتعلق بتدقيقنا للبيانات ،2023

خرى  عتبار فيما إذا كانت المعلومات الأ خرى، وللقيام بذلك، فإننا نأخذ في الاع على المعلومات الأ طلاالمالية المجمعة، فإن مسؤوليتنا هي الا 
التي حصلنا عليها من خلا  غير المعلومات  أو  المجمعة  المالية  إذا ما كانت  متطابقة بشكل مادي مع البيانات  أو بطريقة أخرى،  التدقيق،  ل 

فصاح عن ذلك ضمن  خرى تتضمن أخطاء مادية، فإننا مطالبون بالإل عملنا أن المعلومات الأنا من خلا ذا ما تبين لإأخطاء مادية. هذا و تتضمن
خرى كما  يشمل المعلومات الأ  فصاح عنه فيما يتعلق بهذا الشأن. إن رأينا حول البيانات المالية المجمعة لا ليس لدينا ما يستوجب الإ.  تقريرنا
 ستنتاج حولها. عن أي شكل من أشكال التأكيد أو الا  نعبر أننا لا

 
 أمر آخر 

ً ، قد تم تدقيقها من قبل مراقب حسابات آخر، والذي أبدى عليها رأي 2022ديسمبر    31إن البيانات المالية المجمعة للسنة المنتهية في   غير   ا
 . 2023مارس  16متحفظ بتاريخ 

 
 المجمعةدارة والمسؤولين عن الحوكمة حول البيانات المالية مسؤوليات ال 

ن نظام  إن الإدارة هي الجهة المسؤولة عن إعداد وعرض تلك البيانات المالية المجمعة بشكل عادل وفقاً للمعايير الدولية للتقارير المالية، وع
عن الاحتيال  الرقابة الداخلي الذي تراه مناسباً لتمكينها من إعداد البيانات المالية المجمعة، بحيث لا تتضمن أية أخطاء مادية سواء كانت ناتجة 

 .أو الخطأ 
 
فصاح عند الحاجة عن  ستمرارية والإ ولة عن تقييم قدرتها على تحقيق الاؤ عداد تلك البيانات المالية المجمعة، تكون إدارة المجموعة مسلإو

بنية استمرارية وتطبيق مبدأ الا مور المتعلقة بتحقيق تلك الا الأ م أو أحد الشركات  تصفية الشركة الأدارة  لإستمرارية المحاسبي، ما لم يكن 
ولة عن مراقبة عملية  ؤولين عن الحوكمة هم الجهة المس ؤالتابعة أو إيقاف أنشطتها أو عدم توفر أية بدائل أخرى واقعية لتحقيق ذلك. إن المس

 .التقرير المالي للمجموعة
 

 مسؤوليات مراقب الحسابات حول تدقيق البيانات المالية المجمعة 
الخطأ،  إن هدفنا هو الحصول على تأكيدات معقولة بأن البيانات المالية المجمعة ككل، خالية من أخطاء مادية، سواء كانت ناتجة عن الاحتيال أو  

لمنفذة  وإصدار تقرير التدقيق الذي يحتوي على رأينا. إن التأكيدات المعقولة هي تأكيدات عالية المستوى، ولكنها لا تضمن بأن مهمة التدقيق ا
تمعة  وفق متطلبات المعايير الدولية للتدقيق، سوف تقوم دائماً بكشف الأخطاء المادية في حالة وجودها. إن الأخطاء وسواء كانت منفردة أو مج

تخذة بناء  والتي يمكن أن تنشأ من الاحتيال أو الخطأ تعتبر مادية عندما يكون من المتوقع أن تؤثر على القرارات الاقتصادية للمستخدم والم
 .على ما ورد في تلك البيانات المالية المجمعة 

 
المعايير   وفق  التدقيق  أعمال    الدولية وكجزء من مهام  المهني طيلة  الشك  بمستوى من  المهنية والاحتفاظ  التقديرات  بممارسة  نقوم  للتدقيق، 

 التدقيق، كما أننا نقوم بالتالي: 
 

تحديد وتقييم مخاطر الأخطاء المادية في البيانات المالية المجمعة، سواء كانت ناتجة عن الاحتيال أو الخطأ، وتصميم وتنفيذ إجراءات   •
طر  التدقيق الملائمة التي تتجاوب مع تلك المخاطر، والحصول على أدلة التدقيق الكافية والملائمة لتوفر لنا أساساً لإبداء رأينا. إن مخا

اكتشاف الفروقات المادية الناتجة عن الاحتيال تعتبر أعلى من تلك المخاطر الناتجة عن الخطأ، حيث أن الاحتيال قد يشمل تواطؤ،  عدم  
 أو تزوير، أو حذوفات مقصودة، أو عرض خاطئ أو تجاوز لإجراءات الرقابة الداخلية. 

استيعاب إجراءات الرقابة الداخلية التي لها علاقة بالتدقيق لغرض تصميم إجراءات التدقيق الملائمة حسب الظروف، ولكن ليس لغرض   •
 ة. مجموع إبداء الرأي حول فعالية إجراءات الرقابة الداخلية لل

 ة. مجموع السياسات المحاسبية المتبعة ومعقولية التقديرات المحاسبية المطبقة والإيضاحات المتعلقة بها والمعدة من قبل إدارة التقييم ملاءمة   •
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كان  الاستنتاج حول مدى ملاءمة إستخدام الإدارة لمبدأ الاستمرارية المحاسبي، وبناء على أدلة التدقيق التي حصلنا عليها، وتقدير ما إذا   •
عة على مزاولة أعمالها على أساس  مجموهناك عدم تأكد مادي متعلق بأحداث أو ظروف قد تشير إلى وجود شك جوهري حول قدرة ال

مبدأ الاستمرارية. وإذا ما توصلنا إلى وجود عدم تأكد مادي، فإن علينا أن نشير ضمن تقرير مراقب الحسابات إلى الإيضاحات المتعلقة  
نتاجاتنا تعتمد على أدلة  بذلك ضمن البيانات المالية المجمعة، أو تعديل رأينا في حالة ما إذا كانت تلك الإيضاحات غير ملائمة. إن است 

التدقيق التي حصلنا عليها حتى تاريخ تقرير مراقب الحسابات، ومع ذلك، فإنه قد يكون هناك أحداث أو ظروف مستقبلية قد تؤدي إلى  
 .أعمالها على أساس مبدأ الاستمرارية  ة على مزاولةمجموع عدم قدرة ال

ت تقييم الإطار العام للبيانات المالية المجمعة من ناحية العرض والتنظيم والفحوى، بما في ذلك الإفصاحات، وفيما إذا كانت تلك البيانا •
 المالية المجمعة تعكس المعاملات والأحداث المتعلقة بها بشكل يحقق العرض الشامل بشكل عادل. 

ة بغرض  مجموععة أو أنشطة الأعمال داخل الجموالحصول على أدلة تدقيق كافية وملائمة فيما يتعلق بالمعلومات المالية المجمعة للم  •
ة. كما أننا مسؤولون  مجموعإبداء الرأي حول البيانات المالية المجمعة. إننا مسؤولون عن التوجيه، والإشراف على عملية التدقيق وتنفيذها لل

 منفرد فيما يتعلق برأي التدقيق. بشكل 
 

أية  إننا نتواصل مع المسؤولين عن الحوكمة حول عدة أمور من بينها النطاق المخطط لأعمال التدقيق وتوقيتها ونتائج التدقيق الهامة متضمنة  
 الرقابة الداخلية التي لفتت انتباهنا أثناء عملية التدقيق.  أنظمة أوجه قصور جوهرية في 

 
قية للمهنة المتعلقة بالاستقلالية، وتزويدهم بكافة العلاقات والأمور  كما قمنا بتزويد المسؤولين عن الحوكمة بما يفيد التزامنا بالمتطلبات الأخلا

جراءات المتخذة للحد من تلك المخاطر والحماية منها، متى  الإ الأخرى التي من المحتمل بصورة معقولة أن توثر على استقلاليتنا بالإضافة إلى  
ً كان ذلك   .مناسبا

 
همية الكبرى في تدقيق  مور التي تم تحديدها من قبلنا على أن لها الأولين عن الحوكمة، تلك الأؤمور التي تم التواصل بها مع المسومن بين الأ

مور ضمن تقرير التدقيق ما  فصاح عن تلك الألإالبيانات المالية المجمعة للسنة الحالية وتم اعتبارها بذلك، من أمور التدقيق الهامة، ولقد قمنا با
ً فلإ، قررنا عدم ات نادرة جداً فصاح عن أمر معين، أو في حالا لإلم تكن القوانين أو التشريعات المحلية تحد من ا  صاح عنها ضمن تقريرنا تجنبا

 .عنها والتي قد تطغي على المصلحة العامةفصاح لإلنتائج عكسية قد تحدث نتيجة ا
 

 تقرير حول المتطلبات القانونية والتشريعات الأخرى 
مع ما    برأينا كذلك، أن الشـركة الأم تمسك حسابات منتظمة، وأن البيانات المالية المجمعة الواردة في تقرير مجلس الإدارة للشركة الأم متفقة 

وأننا قد حصلنا على المعلومات والتفسيرات التي رأيناها ضـرورية لأداء مهام التدقيق، أن البيانات المالية  هو وارد في دفاتر الشـركة الأم،  
رقم   الشـركات  قانون  عليه  نص  ما  تتضمن  والنظام    2016لسـنة    1المجمعة  التأسيس  وعقد  عليهما  اللاحقة  والتعديلات  التنفيذية  ولائحته 

ً لاحقة عليهما، وأن الجرد أجري وفقالأساسي للشركة الأم والتعديلات ال  صـول المرعية، وفي حدود المعلومات التي توافرت لدينا لم تقع  لأل  ا
 ا ولائحته التنفيذية والتعديلات اللاحقة عليهم  2016لسنة    1مخالفات لأحكام قانون الشركات رقم    ، 2023ديسمبر    31خلال السنة المنتهية في  

ً ت اللاحقة عليهما على وجه يوثر مادي أو لعقد التأسيس والنظام الأساسي للشركة الأم والتعديلا أو نتائج   في المركز المالي المجمع للشركة الأم   ا
 .أعمالها

 
في شأن هيئة أسواق المال وتنظيم الأوراق المالية ولائحته    2010لسنة    7برأينا كذلك، لم يرد إلى علمنا وجود أية مخالفات مادية للقانون رقم  

، على وجه يوثر مادياً في المركز المالي للشـركة الأم أو نتائج  2023ديسـمبر    31ت اللاحقة عليهما خلال السنة المنتهية في  التنفيذية والتعديلا
 .أعمالها

 
 
 
 
 

 دولة الكويت 
 2024مارس  27

 نايف مساعد البزيع
 91مراقب حسابات مرخص فئة أ رقم  
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 وشركاتها التابعة ش.م.ك.ع. - الوطنية للخدمات البترولية الشركة
 المجمع والدخل الشامل الآخربيان الأرباح أو الخسائر 

  2023ديسمبر  31للسنة المنتهية في 
 )جميع المبالغ بالدينار الكويتي(

 
 2022  2023  إيضاحات  

      
  37,184,789   39,522,799   19 إيرادات المبيعات والخدمات  

 (27,854,616)  (28,650,618)   تكلفة المبيعات والخدمات المقدمة 

  9,330,173   10,872,181    مجمل الربح 
      

  290,958  870,811    إيرادات فوائد 
 (442,647)  60,881   20 إيرادات )خسائر( استثمارات صافي 
  415,115  236,379    أخرى  إيرادات 

 (214,123)  75,656   ب  – 8 لم يعد له ضرورة )المحمل(  مخصص خسائر الائتمان المتوقعة
 (2,092,332)  (2,992,530)  21 مصاريف عمومية وإدارية 

  7,287,144  9,123,378    ربح السنة قبل الضرائب ومكافأة أعضاء مجلس الدارة 
      

 (72,871)  (91,234)  22 حصة مؤسسة الكويت للتقدم العلمي 
 (200,514)  (214,130)  ش  – 2 العمالة الوطنية ضريبة دعم 
 (80,369)  (85,652)  ت  – 2 حصة الزكاة 

 (109,289)  (136,851)   مكافأة أعضاء مجلس الإدارة 

  6,824,101  8,595,511    ربح السنة 

 
      المتعلق بـ:

 6,824,105   8,595,516    مساهمي الشركة الأم 
 (4)  (5)   المسيطرة الحصص غير 

    8,595,511   6,824,101 

      
      ة: سنالدخل الشامل الآخر )الخسارة الشاملة الأخرى( لل 

      بند ممكن أن يعاد تصنيفه لاحقاً إلى بيان الأرباح أو الخسائر المجمع: 
 (7,623)  436    تعديلات ترجمة عملات أجنبية 

 (7,623)  436    الآخر )الخسارة الشاملة الأخرى( للسنة مجموع الدخل الشامل 

  6,816,478  8,595,947    مجموع الدخل الشامل للسنة 

      
      المتعلق بـ:

 6,816,482    8,595,952    مساهمي الشركة الأم 
 (4)  (5)   الحصص غير المسيطرة 

    8,595,947   6,816,478 

      
  70.35   88.66  23 السهم الأساسية والمخففة الخاصة بمساهمي الشركة الأم )فلس( ربحية 

 
 

 . المجمعة ات الماليةبيان المن  جزءاً  ( تشكل 30( إلى )1المرفقة من )إن الإيضاحات 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

  



 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

INDEPENDENT AUDITOR’S REPORT 
 
To the Shareholders of 
National Petroleum Services Company K.S.C.P. and its Subsidiaries 
State of Kuwait 
 
Report on the Audit of the Consolidated Financial Statements 
 
Opinion 
We have audited the consolidated financial statements of National Petroleum Services Company - K.S.C.P. (the “Parent 
Company") and its subsidiaries (“the Group”) which comprise the consolidated statement of financial position as at 
December 31, 2023, and the consolidated statements of profit or loss and other comprehensive income, changes in equity 
and cash flows for the year then ended, and notes to the consolidated financial statements, including a summary of material 
accounting policies information. 
 
In our opinion, the consolidated financial statements present fairly, in all material respects, the consolidated financial position 
of the Group as at December 31, 2023, and its financial performance and its cash flows for the year then ended in 
accordance with International Financial Reporting Standards (IFRSs). 
 
Basis for Opinion 
We conducted our audit in accordance with International Standards on Auditing (ISAs). Our responsibilities under those 
standards are further described in the Auditor’s Responsibilities for the Audit of the Consolidated Financial Statements 
section of our report. We are independent of the Group in accordance with the International Ethics Standards Board for 
Accountants’ Code of Ethics for Professional Accountants (including International Independence Standards) (IESBA Code) 
together with ethical requirements that are relevant to our audit of the consolidated financial statements in the State of 
Kuwait, and we have fulfilled our other ethical responsibilities in accordance with these requirements and the IESBA Code. 
We believe that the audit evidence we have obtained is sufficient and appropriate to provide a basis for our opinion. 
 
Key Audit Matters  
Key audit matters are those matters that, in our professional judgement, were of most significance in our audit of the 
consolidated financial statements of the current year. These matters were addressed in the context of our audit of the 
consolidated financial statements as a whole, and in forming our opinion thereon, and we do not provide a separate opinion 
on these matters. Below is the key audit matter we identified and how our audit addressed the matter. 
 
Recognition and measurement of revenue 
Revenue from sale of goods is recognized at point in time when control of the goods is transferred to the customer and in 
case of revenue from services, over the time when the services are rendered. Revenue for individual jobs is measured 
based on the contractual terms and master agreements that are agreed with customers relating to oil field services and non-
oil field services. 
 
Revenue is recognized as performance obligations are satisfied. 
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Due to the multi-element nature of such jobs involving supply of goods, which are of specialized nature, and rendering of 
services that comprise supply of manpower and equipment usage charges, there is a significant risk of misstatement in the 
recognition and measurement of revenue. We considered this as a key audit matter. 
 
Our audit procedures, among others, included assessing the appropriateness of the Group’s revenue recognition accounting 
policies and compliance with those policies. Further, we performed test of details by verifying the revenue recognized to the 
underlying contracts, master agreements and records supporting delivery of goods and services rendered, including 
identification of performance obligations within each contract, testing of timing and selection of progress measures for 
revenue recognition and cut-off procedures. We also performed substantive analytical review which included a detailed 
comparison of revenue and gross profit margin with the previous year and budgets as well as product wise detailed analysis. 
 
The accounting policy and the related disclosures for revenue recognition are set out in Notes (2 – r, 2 – z & 19) in the 
accompanying consolidated financial statements. 
 
Other Information included in the Group’s annual report for the year ended December 31, 2023 
Management is responsible for the other information. Other information consists of the information included in the Group’s 
2023 Annual Report, other than the consolidated financial statements and our auditor’s report thereon. We have obtained 
the Parent Company’s Board of Directors report for the year ended 2023, but we have not obtained the annual report, and 
we expect to obtain these reports after the date of our auditor’s report. In connection with our audit of the consolidated 
financial statements, our responsibility is to read the other information and, in doing so, we consider whether the other 
information is materially inconsistent with the consolidated financial statements, or our knowledge obtained in the audit, or 
otherwise appears to be materially misstated. If, based on the work we have performed, we conclude that there is a material 
misstatement of this other information, we are required to report that fact. We have nothing to report in this regard. Our 
opinion on the consolidated financial statements does not cover the other information and we do not express any form of 
assurance opinion thereon. 
 
Other Matter 
The consolidated financial statements for the year ended December 31, 2022, have been audited by another auditor who 
expressed an unqualified opinion on March 16, 2023. 
 
Responsibilities of Management and Those Charged with Governance for the Consolidated Financial Statements 
Management is responsible for the preparation and fair presentation of the consolidated financial statements in accordance 
with IFRSs, and for such internal control as management determines is necessary to enable the preparation of consolidated 
financial statements that are free from material misstatement, whether due to fraud or error. 

 
In preparing the consolidated financial statements, management is responsible for assessing the Group’s ability to continue 
as a going concern, disclosing, as applicable, matters related to going concern and using the going concern basis of 
accounting unless management either intends to liquidate the Parent Company or to cease operations, or has no realistic 
alternative but to do so. Those charged with governance are responsible for overseeing the Group’s financial reporting 
process. 
 
Auditor’s Responsibilities for the Audit of the Consolidated Financial Statements 
Our objectives are to obtain reasonable assurance about whether the consolidated financial statements as a whole are free 
from material misstatement, whether due to fraud or error, and to issue an auditor’s report that includes our opinion. 
Reasonable assurance is a high level of assurance, but is not a guarantee that an audit conducted in accordance with ISAs 
will always detect a material misstatement when it exists. Misstatements can arise from fraud or error and are considered 
material if, individually or in the aggregate, they could reasonably be expected to influence the economic decisions of users 
taken on the basis of these consolidated financial statements. 
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As part of an audit in accordance with ISAs, we exercise professional judgment and maintain professional skepticism 
throughout the audit. We also: 

 

• Identify and assess the risks of material misstatement of the consolidated financial statements, whether due to fraud or 
error, design and perform audit procedures responsive to those risks, and obtain audit evidence that is sufficient and 
appropriate to provide a basis for our opinion. The risk of not detecting a material misstatement resulting from fraud is 
higher than for one resulting from error, as fraud may involve collusion, forgery, intentional omissions, 
misrepresentations, or the override of internal control. 

• Obtain an understanding of internal control relevant to the audit in order to design audit procedures that are appropriate 
in the circumstances, but not for the purpose of expressing an opinion on the effectiveness of the Group’s internal 
control. 

• Evaluate the appropriateness of accounting policies used and the reasonableness of accounting estimates and related 
disclosures made by the Group’s management. 

• Conclude on the appropriateness of management’s use of the going concern basis of accounting and, based on the 
audit evidence obtained, whether a material uncertainty exists related to events or conditions that may cast significant 
doubt on the Group’s ability to continue as a going concern. If we conclude that a material uncertainty exists, we are 
required to draw attention in our auditor’s report to the related disclosures in the consolidated financial statements or, if 
such disclosures are inadequate, to modify our opinion. Our conclusions are based on the audit evidence obtained up 
to the date of our auditor’s report. However, future events or conditions may cause the Group to cease to continue as a 
going concern. 

• Evaluate the overall presentation, structure and content of the consolidated financial statements, including the 
disclosures, and whether the consolidated financial statements represent the underlying transactions and events in a 
manner that achieves fair presentation. 

• Obtain sufficient appropriate audit evidence regarding the financial information of the companies or business activities 
within the Group to express an opinion on the consolidated financial statements. We are responsible for the direction, 
supervision and performance of the Group audit. We remain solely responsible for our audit opinion. 

 
We communicate with those charged with governance regarding, among other matters, the planned scope and timing of 
the audit and significant audit findings, including any significant deficiencies in internal control that we identify during our 
audit. 

 
We also provide those charged with governance with a statement that we have complied with relevant ethical requirements 
regarding independence, and to communicate with them all relationships and other matters that may reasonably be thought 
to bear on our independence, and where applicable, related safeguards. 
 
From the matters communicated with those charged with governance, we determine those matters that were of most 
significance in the audit of the consolidated financial statements of the current year and are therefore the key audit matters. 
We disclose these matters in our auditor’s report unless law or regulation precludes public disclosure about the matter or 
when, in extremely rare circumstances, we determine that a matter should not be communicated in our report because the 
adverse consequences of doing so would reasonably be expected to outweigh the public interest benefits of such 
communication. 
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Report on Other Legal and Regulatory Requirements 
Furthermore, in our opinion, proper books of account have been kept by the Parent Company and the consolidated financial 
statements, together with the contents of the report of the Parent Company’s Board of Directors relating to these 
consolidated financial statements are in accordance therewith. We further report that, we obtained all the information and 
explanations that we required for the purpose of our audit and that the consolidated financial statements incorporate all 
information that is required by the Companies Law No. 1 of 2016 and its Executive Regulations, as amended, and by the 
Parent Company’s Memorandum of Incorporation and Articles of Association, as amended, that an inventory was duly 
carried out, and that, to the best of our knowledge and belief, no violations of the Companies Law No. 1 of 2016 and its 
Executive Regulations, as amended, or of the Parent Company’s Memorandum of Incorporation and Articles of association, 
as amended, have occurred during the year ended December 31, 2023, that might have had a material effect on the 
business or consolidated financial position of the Parent Company.  
 
Furthermore, we have not become aware of any material violations of the provisions of Law 7 of 2010 relating to the Capital 
Markets Authority and its related regulations, as amended, during the year ended December 31, 2023, that might have had 
a material effect on the Parent Company’s financial position or results of its operations. 
 
 
 
 
 
 
State of Kuwait 
March 27, 2024 

Nayef M. Al Bazie 
License No. 91-A 
RSM Albazie & Co. 

 
 
 
 





 

NATIONAL PETROLEUM SERVICES COMPANY K.S.C.P. AND ITS SUBSIDIARIES 
CONSOLIDATED STATEMENT OF PROFIT OR LOSS AND OTHER COMPREHENSIVE INCOME  
FOR THE YEAR ENDED DECEMBER 31, 2023  
(All amounts are in Kuwaiti Dinar) 
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 Notes   2023  2022 

       
Sales and services revenue  19   39,522,799  37,184,789 
Cost of sales and services rendered    (28,650,618)  (27,854,616) 

Gross profit    10,872,181  9,330,173 
       
Interest income    870,811  290,958 
Net investment income (loss) 20   60,881  (442,647) 
Other income    236,379  415,115 
Provision for expected credit loss no longer required 

(charged) 8 – b   75,656  (214,123) 
General and administrative expenses 21   (2,992,530)  (2,092,332) 

Profit for the year before tax and Board of Directors’ 
remuneration    9,123,378  7,287,144 

       

Contribution to Kuwait Foundation for the Advancement of 
Sciences (KFAS) 22   (91,234)  (72,871) 

National Labor Support Tax (NLST) 2 – u   (214,130)  (200,514) 
Zakat 2 – v   (85,652)  (80,369) 
Board of Directors’ remuneration    (136,851)  (109,289) 

Profit for the year    8,595,511  6,824,101 

       
Attributable to: 

 The Parent Company’s Shareholders    8,595,516  6,824,105 

  Non-controlling interests    (5)  (4) 

    8,595,511  6,824,101 

Other comprehensive income (loss) for the year:       
Item that may be reclassified subsequently to the 

consolidated statement profit or loss:       
Foreign currency translation adjustments    436  (7,623) 

Total other comprehensive income (loss) for the year    436 ¤  (7,623) 

Total comprehensive income for the year    8,595,947 ¤  6,816,478 

       

Attributable to: 
The Parent Company’s shareholders    8,595,952  6,816,482 
 Non-controlling interests    (5)  (4) 

    8,595,947  6,816,478 

Basic and diluted earnings per share attributable to the 
Parent Company’s Shareholders (Fils) 23   88.66   70.35 

 
 

The accompanying notes from (1) to (30) form an integral part of consolidated financial statements. 
 
 
  


